

Declaración DE Principios DE LA Confederación DE Trabajadores

"TRABAJO" cree conveniente reproducir los Estatutos salidos del Congreso de Trabajadores latinoamericanos celebrado en el mes de setiembre de 1928 en la ciudad de México.

Los trabajadores manuales e intelectuales de América Latina declaran que el régimen social que actualmente prevalece en la mayor parte de los países de la tierra debe ser substituído por un régimen de justicia, basado en la abolición de la explotación del hombre, en el sistema democrático como medio para gobernar los intereses de la comunidad humana, en el respeto a la autonomía y económica y política de cada nación y en la solidaridad de todos los pueblos del mundo proscribiendo para siempre la agresión armada como instrumento para resolver los conflictos internacionales, y condenando la guerra de conquista como contraria a los intereses de la civilización.

Declaran que para ser posible el ideal de justicia social es urgente conseguir la unificación de la clase trabajadora en el seno de cada país, la

alianza permanente e indestructible de los trabajadores en el territorio de cada región y de cada continente, y en el entendimiento claro y firme entre todos los trabajadores del mundo, para realizar la verdadera unidad internacional.

Declaran que la principal tarea de la clase trabajadora de la América Latina consiste en conseguir la plena autonomía económica y política de las naciones latinoamericanas, y en liquidar las supervivencias feudales que caracterizan a sus países, con el propósito de elevar las condiciones económicas, sociales y morales, en que se hallan las grandes masas de sus pueblos.

Declaran que los trabajadores de la América Latina deben disfrutar sin taxativas de los siguientes derechos como base de las demás garantías sociales que debe contener el régimen jurídico de cada país: derecho de reunión; derecho de asociación; derecho de huelga; derecho de contratación colectiva del trabajo; derecho de libre expresión de sus ideas; libertad para sus órganos de prensa.

Declaran que el fascismo es contrario a los medios y a los

de la AMERICA LATINA

objetivos del proletariado, al progreso de los pueblos y al desarrollo de la cultura, por lo cual debe ser combatido en todas sus formas, impidiendo que haga adeptos en los diversos sectores sociales y de-

nunciando su presencia y su actividad en el seno de cada país, para fortalecer la unión de las fuerzas democráticas en el orden nacional e internacional.

Declaran, por último, que conscientes de la responsabilidad que sobre ellos pesa en esta hora decisiva para los destinos de la clase trabajadora y de la humanidad, crean la Confederación de Trabajadores de América Latina.

Al terminar mi período prometo al Partido entregarle las bases reales de un verdadero MOVIMIENTO CAMPESINO

Establezcamos una poderosa alianza entre el campo y la ciudad y habremos obtenido el más importante triunfo para el pueblo - Conmigo colabora Marcelino Molina

Dice el c. Jaime Cerdas



El Comité de Prensa ha dispuesto entrevistar a todos los Secretarios del nuevo Bureau Político sobre sus planes concretos de trabajo y de lucha. En números sucesivos se irán publicando estas entrevistas. En este publicamos la primera que ha correspondido al camarada Jaime Cerdas, quien ocupa el importantísimo cargo de Secretario del Campesinado. El compañero Cerdas es uno de los luchadores más experimentados y más leales de nuestro movimiento y por eso "TRABAJO" publica sus conceptos con gran satisfacción.

—¿Cuáles son sus planes compañero Cerdas? —No querría hablar detalladamente de ellos porque considero que no es conveniente hacerlo. Sin embargo, puedo decirle que los errores cometidos por el Partido a lo largo de sus años de vida, los sabré aprovechar muy bien para el ejercicio de mi cargo. Tengo ideas muy claras con respecto a la organización campesina; estoy convencido de su importancia en nuestro país, y sé cómo habrá que actuar para realizarla. Conozco también las capacidades de capacitados para llevar adelante mi tarea. Tengo la seguridad de que al terminar mi período entregaré al Partido las bases reales de un gran movimiento campesino.

—Claro que sí. El camarada Marcelino Molina será mi principal colaborador. Tengo fe en Molina. Conozco sus grandes capacidades y su vasta experiencia en cuestiones campesinas. Por consiguiente, si él me ayuda como me lo ha prometido y como es su deber, el resultado será efectivo. Por otra parte, el Secretario Campesino del Comité Seccional de San José, c. Carlos Luis Villalobos, es luchador que conoce su trabajo; yo lo estimo mucho y estoy seguro de que trabajaremos en constante y armónica colaboración.

—¿Cuáles son las regiones que atenderá en primer lugar?

—Las regiones bananeras y la zona de Turrialba. Además, una serie de regiones de la meseta central donde se ha hecho una labor intensa aunque estéril por falta de sistema y persistencia en el trabajo.

—Y no cree usted que la política obstruirá su labor?

—Es posible que algo de eso pueda ocurrir. Pero trataremos de que la política que más conviene al pueblo es la de su organización. Un pueblo desorganizado es un pueblo desarmado. Nuestro deber es capacitar al pueblo para luchar y defenderse pero mediante una poderosa organización. Organicemos nuestro campesinado. Establezcamos una poderosa alianza entre el campo y la ciudad y habremos obtenido el mejor y más sólido de todos los triunfos. Aprovechemos la campaña política para realizar esa labor. Así pienso yo. Con ese criterio trabajaré. Y eso es todo lo que puedo decir por hoy.

mente dañan el prestigio del Gobierno sino que al mismo tiempo dan apariencia de mártires a los fieles de estas iglesias Católica y Protestante.

"Ya nosotros hemos podido penetrar considerablemente en la juventud alemana con la Filosofía Nacional Socialista (Weltanschauung). Las astillas de los movimientos de la juventud católica que ahora estallan serán absorbidas en el curso del tiempo. La juventud Hitlerista es como una esponja que todo lo absorbe sin resistencia. Y además, los cursos de todas las categorías en nuestras escuelas han sido de tal modo reformados dentro de un espíritu anticristiano y anti judío, que la generación que va para arriba estará protegida contra el negro timo (Rosenberg se refiere al Cristianismo que para él es un perfecto timo).

"No hay que olvidar que dentro de las Iglesias hay alemanes integérrimos que son profundamente devotos del Nacional Socialismo y que desempeñan el cargo de sacerdotes. Con la ayuda de ellos limpiaremos el campo.

"Tenemos otros medios de presión, y son las finanzas. Procederemos cautelosa pero sistemáticamente y cortaremos las venas de las finanzas al cleto al que no podemos vencer por otros medios".

Más adelante dice refiriéndose al mal entendimiento que existe entre los obispos alemanes y austriacos:

"Es un gran triunfo que exista ya un golfo entre los obispos alemanes y austriacos, y espero sinceramente que podamos ampliar este golfo en todo el catolicismo alemán y así dar el golpe de muerte al peor enemigo del Nacional Socialismo, (es decir, a la Iglesia).

Así, pues, la actitud de Monseñor Odendahl, al dejar su ciudadanía alemana nos parecía perfectamente lógica dentro de sus ideas católicas puesto que como acabamos de leer, a Herr Rosenberg califico al Catolicismo de "NEGRO TIMO". Y no hay que olvidar que Rosenberg forma parte de los que van adelante abriendo camino en el mundo al Nacional Socialismo o NAZISMO.

SI MONSEÑOR ODENDAHL

hubiese solicitado la ciudadanía costarricense como protesta ante la barbarie nazi, habría hecho algo muy lógico dentro de la conciencia de un CATOLICO

En "LA HORA" del martes pasado apareció la noticia de que Monseñor Juan Odendahl, Vicario Apostólico de Limón, había solicitado ante la Secretaría de Relaciones Exteriores la carta de naturalización. Decía el periódico que el señor Obispo de Limón había tomado esta determinación como protesta por los crímenes del nazismo.

Pero en la prensa del viernes Monseñor Odendahl declaró que su determinación no significa una protesta por la barbarie con que ha procedido el hitlerismo con los católicos en Alemania, Austria, Checoslovaquia etc. Cuando nosotros leímos la noticia de que un obispo ciudadano alemán, se había ido a Costarricense para poner de relieve su protesta por los crímenes del nazismo contra la Iglesia Católica nos pareció el gesto lleno de lógica. Lo que no comprendemos es que los católicos guarden silencio ante los crímenes que comete el fascismo en Europa o que se declaren partidarios de Franco, cuando Franco ha sido ayudado en su traición por el hitlerismo, el gran verdugo de los católicos, en todas las regiones de Europa controladas por el Gobierno nazi. La aviación nazi destruyó la ciudad eminentemente católica de Guernica. Aquí ante nuestros ojos está el testimonio del Reverendo Padre Eusebio de A. Ronategui, sacerdote de la iglesia de Santa María de Guernica: "JURO ANTE DIOS Y ANTE LA HISTORIA QUE AEROPLANOS ALEMANES BOMBARDEARON CON SAUSA Y CRUELDAD NUESTRA AMADA CIUDAD DE GUERNICA HASTA BARRARLA DE LA TIERRA".

Cuando el Presbítero Valenciano se refirió hace pocos meses a su admiración por Hitler al que no juzgaba responsable de la persecución contra los católicos en Alemania y en Austria, nosotros pensamos que el Presbítero Valenciano, absorvido por sus diáfanas tareas eclesiásticas no se había informado bien. No es posible que un católico sincero pueda aplaudir a Hitler. Los ataques al Cardenal Innitzer en Viena y al Cardenal Paul, habers en Munich y los horrores cometidos por los partidarios de la nueva religión,

pagana en Alemania contra las asociaciones católicas en general no pueden sino provocar la indignación en la conciencia de un creyente en Cristo.

En el "MANCHESTER GUARDIAN" del once de noviembre de 1938, vieja revista inglesa bien conocida en todo el mundo aparece un discurso de Rosenberg director de la educación política de la Alemania hitlerista, en el que se refiere a las Iglesias y en el que se destaca el apoyo que el Führer Hitler presta a la persecución religiosa. Este discurso no ha aparecido completo en la prensa alemana. Han creído conveniente guardar silencio sobre estos párrafos, comprometedores los cuales no dejan la menor duda de lo que será de la Iglesia Católica en Alemania si el régimen nazi continúa entronizado allí.

Dice Herr Rosenberg: "En la contestación que voy a dar a las preguntas, estoy completamente de acuerdo con las ideas del Führer. Algunas cabezas calientes de entre nosotros se inclinan a impulsar al Führer, a exterminar las iglesias católicas y protestantes, exactamente como lo ha hecho con los partidos bolcheviques. Fuera de la realidad de que la prohibición de estos partidos no ha logrado exterminar al marxismo de los pensamientos y sentimientos de la población de lo cual nos damos cuenta diariamente —no debéis perder de vista que la posición internacional de la Iglesia Católica nos compele a ser muy cautos con nuestras tácticas con la Iglesia. Cada ataque a la Iglesia está condenado con las relaciones internacionales y puede agravar nuestra posición, que ya es bastante difícil.

"No vacilo en asegurar, y creo que hablo en nombre del Führer, que la Iglesia Católica y la Iglesia Confesional Protestante, tal como son hoy día, deben desaparecer de la vida de nuestra nación. Pero si los diferentes grupos de la llamada Filosofía Germánica (Weltanschauung) piensan que es conveniente desplegar una especie de radicalismo salvaje en sus publicaciones, yo debo decir a estos caballeros, que al proceder así, ellos no sola-

¿QUIEN PODRA DORMIR DESPUES DEL CRIMEN?

preguntan las mujeres españolas al Presidente Roosevelt al pedirle que levante el embargo de armas

"Las mujeres de España no estamos hechas para sufrir. Nuestra casta es dura, fría, altiva. Las frases demagogicas expresivas nos hieren casi siempre. Sabemos sufrir y sabemos vivir, aún muriendo. Todas nuestras palabras de hoy, señor Presidente recibidas como venidas de nuestra razón, no de la irreflexión de nuestros sentidos. Dos años y medio de guerra nos han habituado a los razonamientos fríos, hemos agudizado hasta el límite supremo la sensibilidad de nuestro instinto para descubrir el amigo y el enemigo. Es como al amigo lejano que supo encontrar el camino para decir al mundo la verdad que no quería escuchar, que van hacia vos nuestras palabras firmes, claras, decididas seguras de hallaros a través de los mares y del viento.

Si esta neutralidad a la que se agarran los países que se dicen fuertes en la Europa democrática, este silencio mudo, tras se comete el crimen es realmente la más extraña concepción del decoro humano que vieron los siglos. Las mujeres de España levantaron sus brazos robustos, no para clamar al cielo sino para lanzar sus hijos al ataque. ¿De qué nos serviría hoy la vida sin honor para vivirla? Qui, no se emocionan, atravesaran las brumas oscuras que la mala sierra que estos ojos que no ven, estos corazones ciegos que no se emocionan atravesaran las brumas oscuras que la mala fe añade a distancia y vieran las campos desolados, las ciudades en ruinas, los pueblos sin jóvenes y sientan cómo bajo la soledad que aporta la guerra, la vida simple de los hogares prosigue su camino; cómo los niños juegan en las garas en donde la muerte siega, cómo en un país disminuído se ha despertado un país libre de convencionalismos ciegos, qué valiente alegría hay en nuestras calles, cuán altamente comprendemos nuestro destino en la familia democrática del mundo, cuáles son los acentos de las madres de España que animan a sus hijos a dirigirse a los frentes. Si vieran todo esto, se recogerían y sus almas descubrirían que en un rincón apenas señalado geográficamente por un pequeño trazo se juega la paz y la conciencia de la humanidad. ¿Quién podrá dormir después del crimen? Sin embargo señor Presidente, periódicamente el crimen se comete en las calles de nuestras ciudades. Tenemos entre nuestros brazos niños muertos. Otros muertos de terror gritan pidiendo a sus madres cerrar las ventanas para no ver la horrible muerte inmerocida. Periódicamente, en casas, jardines y campos, saltan hasta el cielo las entrañas de la tierra. Los trabajos de la cosecha de verano son mujeres y niños que nos los hacen. Las tierras de España, maravillosamente bellas, gritan por su herida como un cuerpo humano asesinado."

En Defensa de los Deportistas

Se está agitando la opinión en los dominios del deporte al rededor de las Carreras de Maratón a Puntarenas.

Bueno sería que desde ahora, los que están a la cabeza del deporte en Costa Rica fueran pensando en organizar estas carreras sobre una base científica. Hasta ahora estas carreras de Maratón se han hecho entre nosotros de una manera muy primitiva.

Ya los diferentes diarios se han referido a estas maratónicas a la "tica" en las que más que correr se va saltando en un trayecto de más de 100 Km. sobre los durmientes del ferrocarril.

¿Por qué no hacer estas carreras en una buena carretera?

¿Por qué no admitir en ellas solo a personas de constitución física capaz de resistirlas?

No hay que perder de vista que hasta hoy, estos corredores han sido muchachos que no reunían las condiciones físicas necesarias para ese deporte muchachos pobres—en su mayor parte—que deseaban ganarse cien colones.

Las carreras de Maratón a la "tica" son "salvajes" y don Eduardo Garnier y don Romualdo Bolaños, tienen razón en estar contra ellas.

Las Carreras de Maratón no deben ser a Puntarenas en las condiciones en que se han verificado y hay que prepararlas y llevarlas a cabo sobre bases científicas.

Condolencia a la familia CALDERON

La familia Calderón, tan querida en el sitio de su residencia—Guadalupe—como en los círculos de nuestro Partido, ha sufrido la dolorosa pérdida

de uno de sus miembros. Para todos sus deudos la más fraternal condolencia y las muestras más efusivas de solidaridad de nuestra parte.